



# ハーモニー

校訓  
自創  
力造  
主訓

R5. 7. 7(金) No.7 小柳弘志

## 「げんチャレ」に取り組んでいます

本校では数年前から「げんチャレ(言語活動チャレンジ)」に取り組んでいます。生徒が「生きる力」を育み「自立型人間」になるように「主体的・対話的で深い学び」を文部科学省が推奨しています。荒尾市でも「確かな学力」を育成するために小学校から対話型の授業に取り組んでいます。その成果が先日の1年生集団宿泊班活動にも表れていました。「げんチャレ」とは「自分の考え方を鍛え、相手とのコミュニケーションを鍛える」ことです。実施の流れは下のようになっています。

- (1) 全体進行は全校一斉放送で学級委員長等が行う。
- (2) 「テーマ」について一人思考を行い、その後、班で対話活動を行う。
- (3) 班で発表しながら意見を交流し、まとめていく。
- (4) 各学級で学級委員が2～3班指名し、発表する。
- (5) 学級委員が話し合いのまとめを行う。
- (6) 「げんチャレ記録シート」は学級委員が集め、学級委員長に提出する。

6月20日(火)の朝の時間に行われた第一回は出張で見ることができませんでしたが、月に一度ありますので、次の7月19日(水)を楽しみにしています。

自分でしっかり考えたことを相手に伝え、それに考えを返してもらえるとという繰り返しが、仲間との絆を深めます。今後、保護者の皆様にも学校だよりで様子を伝えていきます。

## 郡市中体連夏季大会結果

6月24(土)、25日(日)を中心に行われました。各競技がこの2日間で試合を行いますので、全てを見ることはできません。私は、24日は荒尾の軟式野球会場の担当で動けませんが、先生方からのメール等での速報で途中経過や結果を確認することができました。「サッカー部、玉名附属戦3-1。準決勝は3時20から玉名、玉南中との大一番です。」「バスケット部は、男子が海陽に2点差で惜敗でした。女子は勝ち残り、明日は有明、玉南、岱明連合との準決勝です。」等の言葉から選手の皆さんと先生方が頑張られている様子が伝わってきました。

団体競技で賞状を持って帰ったのは、軟式野球3位、ソフトテニス男子団体3位、ソフトテニス女子団体2位、バドミントン男子団体2位、サッカー3位、女子バスケット2位でした。そして、郡市大会を勝ち抜いて個人戦で県体出場の資格を得た人は9人います。しかし、賞状や県体出場の資格を手に入れても、そうでなくても、結果に満足した人がいます。逆に、悔しくて、未だに次に気持ちを切り替えられない人もいます。私も中学時代は「悔しくて、次に気持ちを切り替えられない」人でした。しかし、安心して下さい。その悔しい経験は必ず、今後の人生に生かされます。大会を経験した人が、中体連のスローガンである「明るく・仲よく・たくましく」を体現した人になると信じています。



(女子バスケ決勝戦、対玉名中の様子)

## 進路選択、高校入試に向けて

7月になって、毎日のように高校から「案内」が届きます。3年生教室前の「ギャラリー」の掲示板に貼っていますが、この時期に届くのは「学校見学会」「学校説明会」「体験入学」「オープンスクール」「オープンキャンパス」と呼び方はいろいろありますが、中学生や保護者の皆さんに高校等の様子を知らせていただくために各学校が工夫して実施する会の案内です。数年前までは多くの学校が用紙による申込みでしたが、最近はWeb申込みが多くなっています。全日制、定時制、通信制の紹介、教育課程(勉強する内容)の紹介、部活動等の紹介、学校卒業後の進路についてなど、内容も様々です。

夏休みにある学校が多いので、ぜひ、この機会を活用して自分の中学校卒業後の進路について考えてください。また、3年生保護者の皆様には7月18日(火)に実施する「進路説明会」の文書も今週配付しています。



高校見学会の日程一覧表

## 2人の教育実習生さん、ありがとうございました

6月5日(月)～6月23日(金)の3週間、本校の卒業生で現在大学に通っている2人の先輩が教育実習にやってきました。1人は英語、1人は養護の先生になるという夢を持っています。夢に向かって一生懸命頑張っている2人の姿に、私も元気をもらいました。3週間ありがとうございました。そして、次の手紙を頂きました。【一部抜粋】

長いようで短かった実習では様々な学びがありました。荒尾第三中の生徒の皆様は、明るく素直で、実習期間中、私に毎日元気を与えてくださいました。このように素敵な生徒と学校であるのは、先生方が熱心に、そして愛を持って生徒と関わっているからこそだと感じ、先生方の姿に心を打たれる毎日でした。……この三週間、自分の大好きな母校で充実した実習が出来たことを心から嬉しく思います。この先、大変なこともあると思いますが、今回の実習の経験に背中を押してもらいながら努力してまいります。

2人とも、頑張ってください。三中職員一同、生徒一同、応援しています。

